

# “Los talentos de Antofagasta quieren y pueden liderar la revolución del hidrógeno verde desde la región”

Tras la gira de prospección tecnológica a Alemania, Endeavor Atacama refuerza la necesidad de preparar a emprendedores para la implementación del hidrógeno verde en la región, que cuenta con recursos y proveedores comprometidos en abordar este desafío.

**E**l hidrógeno verde ha surgido como una solución prometedora para abordar los desafíos medioambientales en Chile. En este contexto, Endeavor Atacama, Sawu y la Cámara Chileno-Alemana de Comercio e Industria (AHK Chile), con el apoyo de Corfo Antofagasta y el Gobierno Regional, lideraron la primera gira de prospección tecnológica a Alemania, centrada en esta fuente de energía.

Ana Buguño, Entrepreneur Experience en la vertical de energías renovables de Endeavor Atacama, comenta los alcances de esta misión.



**¿Por qué el interés por el hidrógeno verde?**

Es una industria que está a la vuelta de la esquina y queremos estar preparados. Como país, tenemos una gran capacidad de generar energía renovable, además de talentos y capacidad de innovación para diseñar soluciones de alto impacto

frente a desafíos energéticos. Tanto el sector público como el privado están alineados en su desarrollo.

**¿Y cuál es el vínculo con Alemania?**

Porque, teniendo una industria de hidrógeno verde que nos adelanta por una década, es una valiosa

fuentes de aprendizaje. Su experiencia y liderazgo nos brindaron conocimientos y mejores prácticas para aplicar en la región.

**¿Cómo se relaciona con la minería?**

Los proveedores de mining tech locales poseen años de experiencia,

cumpliendo los estándares de ese rubro, por lo que la transición a esta industria solo requiere tiempo, capacitación y comprensión de las nuevas demandas, aspectos que estamos abordando junto a Corfo y el Gobierno Regional.

**¿Qué apreciaciones tuvieron**

**los emprendedores de este mercado?**

La experiencia fue muy enriquecedora; visitaron la primera planta de hidrógeno verde del mundo en Enertrag, incluso participaron en la Feria Hannover Messe. Esto les permitió aprender de líderes en el campo y establecer contactos con posibles socios comerciales, aspecto clave para expandir sus soluciones.

**¿Cuán relevante es la región de Antofagasta en esta materia?**

Es crucial por su abundante radiación solar, que permite la generación de energías renovables; su infraestructura portuaria para su exportación, además de concentrar industrias que necesitan descarbonizar su matriz. Por eso, estas giras son claves para estos emprendedores. Desde Endeavor sabemos que los talentos de Antofagasta quieren y pueden liderar la revolución del hidrógeno verde desde la región.